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熱心に聞き入る参加者

POP講師　石川香代氏

講師を務めた内田和俊氏

真剣に話を聞く組合員

山梨県理容生活衛生同業組合

　山梨県理容生活衛生同業組合（斉藤信善理事
長）は、全国理容生活衛生同業組合連合会が提唱
する全国一斉ボランティア活動「バーバーくんのク
リーン大作戦!」の一環として、9月7日（月）に清掃活
動を実施した。
　本年度は、釜無川から信玄堤公園周辺と日野春
駅・長坂駅・小淵沢駅周辺の2組に分かれての清掃

活動を行い、組
合員及び組合関
係者50名が参
加した。
　平成20年より
9月の第2月曜日
を「理容ボラン
ティアの日」と制

定し、全国一斉に理容ボランティア活動を行ってい
る。今年で7年目となるこの取り組みでは、お年寄りに
敬老の日（9月第3月曜日）をさわやかな気分で迎え
ていただこうと、全国の理容師が周辺地域の清掃活
動を行うとともに、老人保健施設などを中心に訪問
理容を行うなど、さまざまなボランティア活動を全国
一斉に行い、組合員へのボランティア精神の輪を広
げている。
　理容組合は今年度の活動に、理容業の地球温暖
化対策の一環として「髪を1cm切って体感温度を
1℃下げる」をキャッチフレーズに、家族みんなに涼し
くてオシャレなクールビズヘアを広げてきた。また、子
供や女性・お年寄り等を狙った凶悪な犯罪が近年増
加している現状を踏まえ、理容組合加盟店では各種
犯罪から緊急時に駆け込める場所として、「理容こど

も1 1 0 番 の
店」として地
域の安全を守
る活動なども
行っている。
　斉藤理事長
は、「組合とし
て、これからも継続してボランティア活動などを積極
的に開催し、地域貢献に繋げて行きたいと考えてい
る。理容業界としても、ご来店したお客様に快適に過
ごしていただき、高品質なサービスをご提供できるよ
う、取り組んでいきたいと考えている。
　また、来年度には関東甲信越理容競技大会が本
県で開催されることが決定しており、業界の更なる発
展のため組合員一同準備を進めていきたい。」と述
べた。

山梨県化粧品小売協同組合

　山梨県化粧品小売協同組合（西山武夫理事長 
組合員64社）は、中央会の「組合課題対応集中指
導事業」の助成を利用して、「売り上げ倍増！ 目か
らウロコのＰＯＰ」「健康食品の基本知識と店頭戦
略」の研修会をそれぞれ開催した。
　平成26年4月に消費税率の引き上げ後、消費者

の購買意欲の低下により売上が伸びていない。ま
た、小売店の販売方法も、昔のように店内にたくさ
んの商品を置くことで来店者の興味をそそり購入機
会を増やす時代は終わり、溢れる商品情報の中か
ら伝えたい情報を取捨選択し提案することが重要
になっている。そこで、顧客心理を活用したPOP（店
内の紙による販売促進広告）の書き方や陳列方法
等を学んだ。POPは「サイレントセールスマン」とも
呼ばれ、販売員の代わりとして通行人や顧客に声を
掛ける効果があり、対面販売における重要な販売促
進アイテムとなっている。
　また、高齢化社会を背景に健康志向が高まりサプ
リメント等の健康食品を利用する人が増えている。
しかし、健康食品に関する情報が氾濫し、誤った情
報を信じサプリメントを乱用し健康被害を受けると
いう報告も後を絶たない。特に、女性にとって美と健

康は密接な関係に
あり、正しい情報を
提供するために化
粧品専門店の果た
す役割も大きくなっ
ている。そこで、健
康食品を取り扱う場
合の効能・効果を含めた基礎知識を習得し、効果的
な販売促進活動（プロモーション）の手法を学んだ。
　参加者からは、「POPの書き方、貼る位置やお客
様へのキャッチコピーの付け方などに効果が上がる
ルールがあることが解り、大変勉強になりました。」
「今まで断片的な知識しかなく分からなかったことが
一本につながり、お客様に役立つことのできる商品
知識を得ることができました。」など実りの大きな研
修となった。

山梨県電設資材卸業協同組合

　山梨県電設資材卸業協同組合（秋山仁博理事
長）は去る8月、講師にSYPシステムの内田和俊氏
を招き、若手従業員の定着率向上を目的とした研

修会を開催した。
　若手従業員が
会社を辞める主な
原因は、「指導方
法」のミスマッチに
あるという。若手
従 業員が仕 事を
覚えていくスタイ
ルには、①失敗を
恐れ周到な準備
が 必 要な「 分 析
型」、②失敗を恐

れず事前準備よりも本番を好む「行動型」、③
先輩と一緒に行動することにより学ぶことを
好む「観察型（模倣型）」の3つに分類され
る。現在の指導員（先輩社員）の中には「行動
型」が多く、「いいからやれ！」という指導方法
をとることが多い。それは、自分自身もそのよう
にして仕事を覚えてきたからである。しかし、最
近の若手従業員は周到な事前準備をして仕
事に取り組む慎重な「分析型」が多く、先輩社
員と若手従業員の類型の違いから指導方法が合わ
ず、辞めてしまう若手従業員が多いという。そのミス
マッチを解消するために、若手従業員に合わせた指
導方法をとる必要があるという。
　秋山理事長は「企業が若手従業員を採用するこ
とは、先行投資と同じ意味を持つ。若手従業員は採

用時の生産性はほとんど無いものの、給与の支払
は必ず発生する。その若手従業員の定着率向上
は、企業の投資リスクを補完する意味では重要な
課題であり、今後も指導方法など工夫をしながら若
手従業員が意欲を持って働ける環境づくりを行って
いきたい。」と述べていた。
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